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復興又出事 入侵跑道險釀禍
涉人為失誤 正副駕駛面臨嚴懲

香港文匯報訊 據中央社報道，「太陽
花」主將陳為廷昨日在臉書發文指出，因
修業狀況差，缺課、缺交作業太多，遭到
退學處分，雖然他曾申覆，但仍因無法放
下競選團隊而決定離開。

「缺課太多」
「太陽花」主將陳為廷於2014年被台

灣清華大學社會研究所碩士班錄取，清華
大學主任秘書李敏受訪時表示，學校對學
生學習有一定規定和要求，社會所根據學
業和課業綜合評量，但陳為廷「缺課太
多」，也建議他，如果目前狀態不適合念
書，也許先休息一陣，去做自己真正想做
的事情，之後再回學校也不遲。因此決定
將陳為廷退學，陳為廷也曾針對退學處分
提出申覆，但沒有成功，因此退學處分不
變。清大校方最快昨日就正式公告退學並
寄發通知。
陳為廷昨午也在臉書發文指出，被學校

退學主要是自己在上一年裡，修業狀況很
差，缺課、缺交的作業太多，教授希望他
提出改善計劃。陳為廷也向教授坦承，過
去一年的確無把心思放在學業上，他實在
無法放下競選團隊，也不想欺騙教授。
陳為廷指出，做出這個決定，對老師們
可能也很艱難，他還是很感謝清大社會所
的老師和同學，自己也在課堂討論中獲得
很多東西， 很遺憾無法跟其他人一起成
長。
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■陳為廷昨日於臉書表示已被退學。
資料圖片

香港文匯報訊（記者 高施倩 浙江報道）浙
江和台灣的遠洋漁業、水產養殖等企業或協
會、漁會代表日前簽署了4個合作意向或協
議，雙方將逐步在海水養殖、遠洋捕撈、休閒
觀光漁業等行業和領域開展開發與合作。
台灣總漁會理事長黃一成在浙台漁業產業項目

合作對接會上表示，浙江擁有充裕的勞動人口和
龐大的消費市場，而台灣擁有精湛的漁業技術、
科技化經營管理、創新行銷理念等，兩岸漁業有
很強互補性，交流空間相當寬闊。而兩岸漁業發
展各具特色，有很強的互補性，相信通過廣泛的
交流互動，必能共創浙台漁業雙贏。

浙台簽署4漁業協議助捕撈雙贏

■浙台漁業產業項目合作對接會現場。
高施倩 攝

香港文匯報訊 據中央社報道，台「疾管署」
昨日公佈的最新統計顯示，自5月入夏以來，全
台登革熱確診病例累計9,862宗，逼近萬例。其
中，台東首例登革熱前晚確診，經調查，該名患
者在台南感染，但「衛生署」官網表示，台東1
個案，則全台縣市均有人感染登革熱。
台東衛生局表示，該患者非台東人，為就讀台

東大學女碩士生，家住台南，8月底在台南發病，
前往當地診所就診，當時未確診為登革熱，9月
7日開學回台東後因8日發高燒而前往台東某醫院
就診，醫院通報疑似登革熱個案。而前晚則確診
為登革熱。衛生局表示，台東目前尚未「淪陷」，
但要做好防範措施，務必小心謹慎。

台東現首宗登革熱

香港文匯報訊 據中央社報道，高雄輕軌C1
至C4車站原訂8月底試營運，先前受颱風擾
局，高市捷運局上周呈送輕軌履勘報告僅測試
1列列車，遭「交通部」打回票，要求重做後
再來敲定履勘日期，試營運恐延至10月。
高市捷運局強調，會盡快做好試營運相關前

置作業，符合安全標準，以便申請「交通部」
履勘。

高雄輕軌試營運恐延至10月

「民航局」稱，9月4日，復興航空一
架ATR72-500飛機在金門機場待

飛，尚未進入跑道前，因有立榮飛機要降
落，航管指示復興飛機在跑道外等待，復
興副駕駛也回覆在跑道外等待，但飛機卻
仍向跑道移動。「民航局」根據機上座艙
語音通話記錄器錄音發現，正駕駛一度質
疑是否有獲航管許可進入跑道，但正駕駛
並未向航管查證，而是直接問副駕駛有無
獲許可，副駕駛回應有獲許可。所幸航管
人員及時發現，立即請還有2分半鐘就要
降落的立榮航空重飛。

無精確執行指令
4日入侵跑道的復興飛機除了4名機組

員外，只載了3名旅客，正副駕駛都是資
深機師。而因復興疏忽造成重飛的立榮
航空，機上有82名旅客。由於正副駕駛
未能精確執行塔台指令，讓飛機提前進
入跑道，復興航空第一時間將兩位駕駛
員處以停飛並向「民航局」主動通報，
而完成內部程序後，將嚴懲2名駕駛。展
現「飛安缺失零容忍」的決心。而「民
航局」說，復興駕駛違規造成跑道入侵
事件，將依民航法開罰2名駕駛，預計10
月初懲處。依民航法規定，兩位將停止

執業1至3個月，罰款新台幣6萬至30萬
元（約合港幣1.43萬元至7.16萬元）。
復興航空表示，會持續推動「飛安精進改

善計劃」，持續飛安追求無止境的自我要求。

同款機將除役
復興航空現有3架ATR72-500型飛機，
平均機齡超過10年，原預計10月中將全

部除役，現在可能再提前。
明年再引進4架全新ATR72-600型飛
機，ATR機隊運能擴充為10架，以期
管理提升、機齡更加年輕化。

■■復興航空將加大力度引進復興航空將加大力度引進ATRATR7272--600600飛機以降低復興飛機以降低復興
航空整體飛機年齡和便於管理提升航空整體飛機年齡和便於管理提升。。圖為復興航空圖為復興航空
ATRATR7272--600600飛機款式飛機款式。。 網上圖片網上圖片

■幸得航管人員發現及時，復興航空ATR72-500飛機侵入軌道才無釀禍。圖為復興航空同款機型。 資料圖片

■「立法院」新會期昨日開議，「立法院長」王
金平（左） 召集朝野協商後宣布開會並主持議
事。 中央社

各黨協商證所稅修法 藍委望周五通過

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣2016
「大選」即將到來，前台灣「國安會」副秘書
長何思因表示，如果民進黨主席蔡英文明年勝
出成為台灣下屆領導人，兩岸關係有可能轉向
「冷和」，甚至達「冷戰」局面。

困難在於對「九二共識」的不同態度
何思因14日在美國華盛頓智庫「戰略暨國際
研究中心」（CSIS）的「海峽論壇：2016台灣
大選與美國」中，發表上述評論。他指出，倘
若蔡英文成為台灣下任領導人，儘管她很可能
遵守維持現狀的承諾，但北京當局已多次強
調，「九二共識」基礎不在，兩岸正式溝通管
道也將隨之消失。蔡英文迄今不願承認「九二
共識」，而大陸又堅持「九二共識」，他形
容，兩岸關係下階段可能從馬英九執政時期的
「溫和平」走向「冷和平」，如果持續惡化，
甚至有可能走向「冷戰」局面。
何思因指出，習近平今年5月在「習朱(朱立
倫)會」時，針對兩岸關係所提出的5點主張，
就明確表示堅持「九二共識」，反對台獨。同
時強調，如果否認「九二共識」，就有可能動
搖兩岸關係發展的基礎，兩岸不可能有和平，
也不可能有發展，話說得很重。何思因還說，
若大陸強烈施壓、或把蔡英文製造成一個「麻
煩製造者」的形象，這對美國如何看待台灣會
有很大影響。
不過，一同出席會議的前台灣陸委會副主委
童振源則樂觀認為，兩岸的和平穩定，仍然可
以維持，這從柯文哲這次到大陸參加雙城論
壇，就可以看出大陸的務實立場。主持會議的
CSIS資深研究員葛來儀則表示，她希望冷和或
冷戰的情況，不要發生，因為這絕對不符合海
峽兩岸與美國，任何一方的利益。
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■前陸委會副主委童振源（左）與前國安會副秘書長何
思因（右）均提及於2016「大選」後兩岸關係的想法。

中央社

香港文匯報訊 據新華社報道，
由北京市黃埔軍校同學會舉辦的
「紀念抗戰勝利70周年——兩岸共
享史料、共寫史書座談會」昨日在
此間召開，逾30位在京黃埔同學、
親屬及兩岸學者與會。
黃埔19期生、北京市黃埔同學會
副會長李熙宗回憶了幼年躲避日機
轟炸的悲慘經歷。「大轟炸打亂了
社會秩序，造成停工、停課，給老
百姓造成莫大物質損失和精神傷
害，更遑論空襲過後斷壁殘垣、哀
啼遍野的悲慘境況。」這位90歲高
齡的抗戰老兵說，「我建議兩岸共
同徹查日本侵華期間實施大轟炸的
罪行，將之公之於世。」
「兩岸共享史料、共寫史書十

分有必要。抗日戰爭是中華民族
的共同記憶，不容遺忘。」台灣
黃埔後代聯誼會會長丘智賢說，

目前兩岸有關抗戰的史料較為分
散，急需一個有效的整合平台。
隨着日、美、德等國二戰檔案逐
漸解密，也需要更多史學專家加
以研究整理，聚合兩岸專業人才
顯得更為迫切。
軍事科學院研究員彭訓厚認為，

中國開闢了世界上第一個反法西斯
戰場，始終作為亞洲主戰場持久抗
戰，有力支援了美英蘇盟國在各個
戰場的作戰，為世界反法西斯勝利
做出了重大貢獻。「兩岸共享史
料、共寫史書，就是要深入系統研
究抗戰歷史，全面真實反映中華民
族抗擊外侮的英勇歷程。」
台灣科技大學教授王立本說，前

事不忘，後事之師。海峽兩岸的中
國人都應充分認識到做好抗戰史研
究的重要性，銘記歷史是為了「絕
不讓歷史悲劇重演」。

香港文匯報訊 據中央社報道，
由於台灣陸軍航空特戰指揮部軍官
勞乃成私帶藝人李蒨蓉等親友入營
案獲判不起訴，大量網友要求到台
灣陸軍航特部601旅參觀阿帕奇直
升機。「國防部」發言人羅紹和昨
日表示，目前有51個團體向陸軍
601旅申請參觀阿帕奇直升機，台
灣陸軍司令部正在審核中，但沒有
確切時間說明何時可參觀。他保證
不會讓台軍部隊成為遊戲場所。
按照陸軍規劃，參訪團不能登上

座艙也不能戴頭盔，遭網友批評雙
重標準。羅紹和表示，相信社會都
很理性看待問題，當初李蒨蓉等人
就是行為錯誤、沒按規定辦理，勞
乃成等人也因此受到嚴厲懲處，既
然是錯誤行為，「國防部」深切檢
討，不容許各部隊再發生類似狀
況。

兩岸共享史料座談會京召開 參觀阿帕奇禁戴頭盔

香港文匯報訊 據新華社
報道，前民進黨主席施明
德昨日發表聲明，坦承無
法跨越法定要求獨立參選
人的連署門檻，宣佈退出
下屆台灣地區領導人選
舉。
施明德於今年５月宣佈將

以獨立參選人身份角逐下屆
台灣地區領導人，而根據台
灣相關法規，他要成為正式
候選人，需在公告次日起45
天內獲得26萬9,709人的連
署。施明德退選後，目前宣
佈角逐下屆台灣地區領導人
的還有中國國民黨推薦提名
的洪秀柱（女）、民進黨推
薦提名的蔡英文（女）、親
民黨推薦提名的宋楚瑜，以
及另一名需通過連署才能成
為正式候選人的許榮淑
（女）。

施明德退出選舉

香港文匯報訊 據中央社報道，復
興航空一架飛機4日在金門機場準
備起飛時，正副駕駛未獲許可入侵
跑道，差點釀禍，經調查，民航局
及復興航空將嚴懲正副駕駛員。

阿里山森林
遊樂區知名景
點 「 永 結 同
心」樹，是情
侶到阿里山絕
對會拍照留念
的熱門景點，
但近日因自然
風化關係，心
的形狀斷裂，
讓遊客心碎。
阿里山工作站
曾嘗試重新連
接，但因枝幹
太幼而作罷，
而未來將立解
說牌對照。

■中央社

「永結同心」斷裂

香港文匯報訊 據中通社報道，台「立法院」新會期昨日
開議，「立法院」副院長、中國國民黨2016「總統參選
人」洪秀柱所提的證券交易所得稅修法試圖闖關，朝野皆下
達動員令備戰，成為關注焦點。台灣「財政部長」張盛和表
示，現行法案是「先求有再求好」，若能將爭議快速落幕，
有助於股市發展。國民黨團首席副書記長林德福說，將力拚
所得稅修正草案在18日（周五）通過。
「立法院」程序委員會昨日處理18日、21日、22日院會

討論事項議程。

國民黨團版無需對民眾加稅
將所得稅法部分條文修正草案與證券交易稅條例第二條

修正草案，分別列第一案與第二案。林德福表示，國民黨
團將重要案子排在前面，就是希望能夠趕快完成修法，很

多股民期待攸關證所稅的修法案趕快過，「拖」對整個資
本市場是不利的。
國民黨團昨日舉行黨團大會，閉門討論近2個小時。國民黨

團首席副書記長李貴敏在黨團大會後舉行記者會表示，證所稅
是昨日開會的重要議題，相較於民進黨團要提出的修法版本，
國民黨版本沒對民眾加稅，且不會增加任何行政稽徵成本，更
有便民措施。此外，國民黨團提出的版本是公平合理的，希望
未上市櫃公司跟上市櫃公司採取同樣的稽徵課稅方式。
國民黨籍「立委」費鴻泰表示，黨團絕大多數成員支持洪
秀柱版本，但會針對未上市公司的證交稅部分略有修正：原
本上市櫃公司的稅率是千分之0.5，課稅方式可在核實稽
徵、設算中二選一。台灣「金融監督管理委員會」主委曾銘
宗也指出，洪版證所稅既符合財政目的、社會公平，也讓股
票市場有一定發展空間，希望能儘速通過。

昔日

現在

■台東啟動全面防疫。 中央社


